

Fecha 15.05.2023	Sección Dinero	Página 1-2
----------------------------	--------------------------	----------------------



Otra de Segalmex: no compra a precio de garantía y vienen bloqueos

El ala dura del obradorismo ha visto al empresariado como el enemigo a vencer, incluso en el campo, y ha desaparecido toda la red de apoyo a la industria. Desapareció Financiera Rural y Aserca, y Segalmex trabaja a la mitad en garantizar precios de garantía.

La política del agro obradorista ha sido más de corte asistencialista, con apoyos directos y en efectivo a pequeños productores, que productiva hacia los industriales del campo. Incluso este tema ha sido enarbolado como bandera por el Consejo Nacional Agropecuario, que ha pedido una política de productividad hacia el campo que pasa por revisar la red de apoyos (no subsidios) para los medianos empresarios del campo.

PRECIO DE GARANTÍA ANTE CAÍDA DE PRECIOS INTERNACIONALES

Estamos ante una baja en los precios internacionales de los granos, y los empresarios del campo están a punto de tener un año fatal.

Como respuesta, los productores de maíz, trigo y sorgo de Sinaloa, el estado con mayor producción de estos granos, han bloqueado las instalaciones de Pemex. Los bloqueos han sido en Culiacán, Guamúchil y Topolobampo. ¿La exigencia? sencilla: tener precios de garantía para sus cosechas.

Resulta que Segalmex, ya célebre por sus casos de corrupción, sólo compró un millón de toneladas de granos a precio de garantía. Tuvo que intervenir el gobernador de Sinaloa, **Rubén Rocha Moya**, para acordar la compra de otro millón de toneladas, también en 6 mil 965 pesos por tonelada.

Pero el apoyo sería sólo para 2 millones de toneladas. Se calcula que los productores sinaloenses tendrán una cosecha de 5.5 millones de toneladas. Ahí está el descontento.

En estas discusiones intervino el secretario de Gobernación,

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
15.05.2023	Dinero	1-2

Adán Augusto López. Incluso se iba a tener una reunión con los productores de maíz, trigo y sorgo de Sinaloa este lunes en Bucareli, pero la reunión fue cancelada porque el gobierno obradorista exige que los productores levanten los bloqueos como premisa para empezar a negociar.

La Guardia Nacional ya había llegado a los bloqueos para retirarlos y permitir la entrada a las instalaciones de Pemex, pero el gobernador pidió tiempo para la negociación.

El problema inmediato empieza con la posible escasez de gasolina en Sinaloa.

GMCA, EL ASISTENCIALISMO NO ES PRODUCTIVIDAD

La óptica del gobierno ha sido asistencialista, como bien lo comenta la consultoría en sector agropecuario GMCA, dirigida por **Juan Carlos Anaya**. Por ejemplo, sí sigue lo que era Procampo, hoy Producción para el Bienestar, pero se trata de apoyos en efectivo, más asistenciales para el pequeño y mediano productor. No hay ya la red de asistencia económica para la industria del campo, el que exporta. La desaparición de Financiera Rural se suma a una lista de eliminación de ins-

tituciones donde el ala dura del obradorismo ha supuesto que sólo se financiaba a los grandes capitales del campo. Y ahora que los precios internacionales están cayendo, empezaron los problemas de haber desmantelado la red de apoyo empresarial del campo.

MIGRACIÓN, EL TEMA ECONÓMICO

La cancelación del Título 42, de Ley de Salud Pública en EU, implicaba que aquel país ya no pueda expulsar a los migrantes por un posible contagio de covid. Por eso, se teme que los migrantes empiecen a llegar mucho más. El canciller mexicano, **Ebrard**, ya dijo que México sólo puede sostener a 30 mil migrantes al mes, mientras revisan su calidad migratoria.

Estados Unidos, desde luego, debería aceptar a más migrantes, para sus trabajos en el campo, manufacturas y servicios. Es claro que la mano de obra migrante es indispensable para EU. Pero en México los migrantes son presa de bandas delincuenciales, que los secuestran, o simplemente de una política de no inclusión en la economía, que de por sí ha crecido poco.